

hay una cuantificación sobre el número de personas que podrían beneficiarse de estos cursos formativos en la provincia, hasta desarrollar con más amplitud el plan de la Junta.

“Buscamos la formación ajustada a la demanda de los sectores productivos”, dijo la consejera, para explicar la apuesta de su Gobierno “por un nuevo modelo de formación en el que se va a pasar de la subvención, que como ha quedado demostrado es ineficaz, a un sistema de licitación”. Un procedimiento basado “en la Ley de Contratos del Sector Público para dar seguridad y eficacia a esa formación que queremos poner en marcha”. También explicó que se va a iniciar en los dos primeros meses del año una “prueba piloto”, porque “el cambio es radical” y que el pliego de prescripciones para la licitación

“Buscamos la formación ajustada al tejido productivo de la provincia”

está en trámite. A partir de entonces la idea es lanzar una licitación más amplia que recoja las demandas detectadas. Podrán concurrir las empresas de formación “con todas las garantías”, bien para optar a todo el bloque formativo o a parte del mismo. Sobre la inversión en formación, trazó hitos presupuestarios precedentes. Según la consejera, “vamos a pasar desde los cero euros en 2017 y los 8 millones de 2018, hasta los 80 millones que contempla el presupuesto para este apartado en 2020”. Y añadió: “Es una cifra aún alejada de lo que queremos, pero hemos de avanzar poco a poco”. Un modelo, dijo, sobre “las nuevas demandas de la sociedad del siglo XXI”.



VISITA. La consejera, Rocio Blanco, con la subdelegada, Maribel Lozano; el alcalde de Martos, Víctor Torres, y miembros de Acodis Iniciativas.

Inversión de 6,6 millones en empleo para discapacitados

Visita de la Junta a Acodis, centro en el que trabajan 833 personas

M. O.

La Consejería de Empleo, Formación y Trabajo Autónomo ha invertido en lo que va de año en la provincia 6,6 millones de euros para apoyar el empleo de 1.700 personas con discapacidad. El dato lo dio a conocer la consejera, Rocio Blanco, durante una visita al Centro Especial de Empleo Acodis, en Martos, el mayor de la provincia con 833 puestos de trabajo para este colectivo. La inversión destinada a los 46 centros especiales de empleo jien-

nenses se traduce en la creación de 160 puestos de trabajo y el mantenimiento de otros 1.600 desempeñados por trabajadores que tienen algún tipo de discapacidad, según los datos ofrecidos por la titular de la Consejería.

Acodis recibió el pasado mes de octubre 3,9 millones de euros aprobados por el Consejo de Gobierno para “respaldar” sus 833 puestos de trabajo. Para la consejera, el centro especial martés, además de ser “el de más envergadura de la provincia”, es uno “de los referentes del sector en

Andalucía”. También avanzó en la visita la actualización de las bases reguladoras de las subvenciones para “agilizar los trámites y simplificar la gestión”.

Acodis Iniciativas, S. L. se puso en marcha en 2005 como una empresa de servicios con Valeo como uno de sus principales clientes. Desde entonces, ha ido ampliando su cartera de servicios a otras empresas con prestaciones de limpieza, outsourcing, obras públicas, gestión de aparcamientos, la topografía, e incluso la arqueología. Ahora es uno de los centros

especiales de empleo más importantes de Andalucía.

En la región, según los datos de la Consejería, hay 336 centros especiales de empleo. Sus plantillas la componen al menos un 70% de personas con un grado de discapacidad igual o superior al 33%. Estos centros pueden optar a las líneas de incentivos regionales vigentes. Las ayudas van desde los 12.021 euros para la formalización de contratos, bien a jornada parcial o completa, con carácter indefinido, incluidos fijos discontinuos.



Fin del foro sobre género y migración

E. L. / Clausura de los Foros Provinciales de Género y Migración que el Instituto Andaluz de la Mujer (IAM) organizó durante octubre y noviembre, con el propósito de reflexionar sobre la realidad de las mujeres migrantes en la comunidad, y se hizo especial hincapié en las situaciones de vulnerabilidad de sus derechos.



Prevención en los menores infractores

I. F. / La delegada territorial de Turismo, Regeneración, Justicia y Administración Local, Raquel Morales, destacó la “labor fundamental” que se desarrolla desde hace años en la prevención de la reincidencia de los menores infractores con programas como “Que no te cuenten cuentos”, que se organiza en el CIMI Las Lagunillas.



La consejera, tercera por la izquierda, junto al delegado de Empleo y otras autoridades ayer a su llegada al Museo Íbero. :: M. A. C.

La Junta recupera los cursos de formación, tras ocho años 'en blanco'

La provincia necesita profesionales en 97 oficios, según un informe con empresas, y formará estos perfiles cambiando el modelo de subvención por el de licitación

:: MIGUEL ÁNGEL CONTRERAS

JAÉN. Vuelven los cursos de formación de la Junta de Andalucía. Tras ocho años 'en blanco', «casi paralizados desde 2011», como afirmó ayer en Jaén la consejera de Empleo, Formación y Trabajo Autónomo, Rocío Blanco, como consecuencia de la orden de congelación dada a raíz por las irregularidades detectadas en su ejecución. En 2017 no se destinó ningún euro en formación desde el gobierno andaluz, según Blanco, y en 2018 'sólo' ocho millones. En 2020 serán 80 millones de euros y la intención es aumentar progresivamente el montante. Eso sí, se va a cambiar el modelo,

ya no será a través de una subvención sino que va a ser a través de una licitación pública. «La licitación permitirá seguridad jurídica y calidad», indicaron desde la Junta.

La consejera participó ayer en el auditorio del Museo Íbero en las jornadas para detectar las necesidades formativas en la provincia y presentar el Informe de Prospección de Necesidades Formativas en los Sectores Productivos, siendo Jaén es primera provincia que concluye su informe.

Se han detectado 97 profesiones tradicionales y nuevas competencias profesionales demandadas por las empresas en Jaén según los expertos. Con respecto a las competencias técnicas, la lista incluye profesiones tradicionales relacionadas con el riego agrícola, montaje de andamios, soldadores, climatización, fontanería, operador de grúa, contabilidad, conductores de carretillas elevadoras, peones de carga y descarga, repostería o conservación de alimentos, entre otras.

«Paradójicamente de la construcción hacen falta varios perfiles, de todos estos años que ha estado prácticamente paralizada y los oficios tradicionales del sector se han ido perdiendo», subrayó la consejera.

Hay además una alta presencia de nuevas competencias profesionales, como técnico de drones en agricultura, de automatización en la agricultura, diseño 3D en la industria, robótica, relacionadas con la fibra óptica, mantenimiento electromecánico, técnicos de plástico, estilismo, gestión de residuos, gerontología, programación, impresión digital, inglés avanzado; inglés adaptado al turismo y hostelería, aplicación de TIC al proceso logístico, o nuevas tendencias culinarias, por citar algunas.

Para llegar a esta conclusión se ha contado con siete mesas sectoriales entre «los sectores más pujantes y competitivos que hay en la provincia», en concreto, el de turismo y hostelería; tecnología y comunicación; transporte, logística y comercio; agro-

alimentación; servicios a la comunidad-economía social; construcción, e industria. Las mesas han estado trabajando desde el 18 de julio en el denominado Binomio Formación y Empleo con la implicación de empresarios, sindicatos, agentes locales, asociaciones y colegios profesionales, centros tecnológicos, empresas del sector de la formación y de otras ramas. Así, se estudiaron los certificados de profesionalidad más demandados, las tendencias del mercado laboral y requerimientos de las contrataciones con la implicación de los agentes sociales y todos los sectores.

Ahora pasará a analizarse en un banco de proyectos que servirá para

Hacen falta estilistas, soldadores, fontaneros, operarios de grúa o profesionales de robótica

EN CIFRAS

97

nuevas competencias profesionales y oficios tradicionales hacen falta en Jaén según el informe.

80

millones de euros se destinarán a cursos de formación en 2020, tras cero en 2017 y ocho en 2018.

diseñar la próxima programación de cursos y acciones formativas para desempleados, que la Junta espera poner en marcha a principios de 2020.

Se hará con el cambio de sistema de adjudicación de las acciones formativas, pasando del actual trámite de concesión de subvenciones a la fórmula administrativa de licitación que recoge la ley de contratación pública, lo que permitirá a juicio de la consejera, «ganar en seguridad jurídica de las empresas y entidades que impartan la formación y la mejora de la calidad en las acciones que se desarrollen». A principios del próximo año se iniciará el cambio de sistema de adjudicación de acciones formativas. Los cursos tendrán «compromiso de contratación y convenios con grandes empresas». Contarán con formadores expertos para cursos.

Certificados de profesional

Se van a modificar además los certificados de profesionalidad, que «están muy alejados de lo que requiere el tejido productivo, por competencias profesionales». No hay todavía una estimación de cuánta gente podrá beneficiarse. Además, el gobierno andaluz incide en «la necesidad de incorporar más prácticas y apuesta por FP Dual».

Junto a la consejera estuvieron en la presentación del informe, además de representantes de los sindicatos y de la patronal, la delegada del Gobierno andaluz, Maribel Lozano; el delegado territorial de Empleo, Formación y Trabajo Autónomo, Francisco Martínez; la delegada territorial de Turismo, Regeneración, Justicia y Administración Local, Raquel Morales; o el delegado de Fomento, Infraestructuras y Ordenación del Territorio, Jesús Estrella, entre otros.

6,6 millones de euros para respaldar más de 1.700 empleos de personas con discapacidad

El Centro Especial de Empleo Acodis, en Martos, es el mayor de la provincia con 833 puestos de trabajo del colectivo

:: M. A. C.

JAÉN. La Consejería de Empleo, Formación y Trabajo Autónomo de la Junta ha destinado este año más de 6,6 millones de euros a los 46 centros especiales de empleo de la provincia,

que están permitiendo la creación de 160 puestos de trabajo y el mantenimiento de otros 1.600 ocupados por trabajadores que sufren algún tipo de discapacidad, según informaron ayer desde el gobierno andaluz.

Los datos se conocieron durante visita en Martos de la consejera Rocío Blanco al centro especial de empleo Acodis Inicativas, que ha recibido a principios del mes de octubre una ayuda de 3,9 millones de euros aprobada en Consejo de Gobierno, con la que la Junta «respalda el mantenimiento de 833 puestos de trabajo del colectivo».

Blanco destacó la labor que realiza esta empresa, que se ha convertido desde su nacimiento en 2005 en el centro especial de empleo de mayor envergadura de la provincia y uno de los referentes del sector en Andalucía, y garantizó el apoyo del nuevo Gobierno al sector a través de las líneas de ayudas vigentes. No obstante, avanzó que se está trabajando en una actualización de las bases reguladoras de las subvenciones para agilizar los trámites.

Acodis Inicativas SL nació como una empresa de servicios en Martos,



Rocío Blanco en Martos el Centro Especial de Empleo Acodis. :: IDEAL

que tenía entre sus principales clientes a Valeo, aunque fue ampliando la cartera de servicios que prestaba a otras empresas. Con el paso de los años, se ha convertido en uno de los mayores centros especiales de em-

pleo de Andalucía y aumentado considerablemente su cartera de servicios en sectores como la limpieza, el outsourcing (sucontratación), obras públicas, gestión de aparcamientos, o topografía y arqueología.